

Información de actividades

ARAGÓN

El día 8 de mayo, tuvieron lugar las VI JORNADAS *DERECHO FORAL ARAGONÉS, APLICACIÓN Y ANÁLISIS COMPARATIVO CON OTROS DERECHOS CIVILES*, organizadas por la Dirección General de Desarrollo Estatutario del Gobierno de Aragón con el siguiente programa:

- «Experiencia histórica y aspectos sociológicos sobre legítima y viudez», por don Jesús DELGADO ECHEVERRÍA, Catedrático de Derecho Civil de la Facultad de Derecho de Zaragoza.
- «Límites al principio de libertad de testar; los derechos del cónyuge viudo en el derecho común, en Aragón y en otros derechos forales», por doña Pilar PALAZÓN VALENTÍN, Registradora de la Propiedad de Zaragoza.
- «Límites al principio de libertad de testar; la legítima en el derecho común, en Aragón y en otros derechos forales», por don Tomás GARCÍA CANO, Notario del Ilustre Colegio Notarial de Aragón.
- «La Constitución y el Derecho foral aragonés; anteproyecto de ley de la Comisión aragonesa de derecho foral», por don José M.^a BESCÓS RAMÓN, Abogado del Estado.

Los días 21 y 22 de mayo, con motivo del 25 Aniversario del Tribunal Superior de Justicia de Aragón, tuvieron lugar las CONFERENCIAS *LA REAL AUDIENCIA DE ARAGÓN Y SUS MINISTROS*, impartida por el Profesor don Juan Francisco BALTAR RODRÍGUEZ, Catedrático de Historia del Derecho en la Universidad de Zaragoza y EL TSJ DE ARAGÓN: 25 AÑOS DE ILUSIONADA Y COMPLEJA APLICACIÓN DEL DERECHO, impartida por el Professor don Lorenzo MARTÍN-RETORTILLO BAQUER, Catedrático Emérito de Derecho Administrativo.

El día 6 de junio, organizada por el Instituto de Estudios Altoaragoneses, tuvo lugar la JORNADA *LOS MONTES DE SOCIEDADES DE VECINOS EN LA PROVINCIA DE HUESCA; UN PATRIMONIO COLECTIVO A REVITALIZAR*, con el siguiente programa:

Presentación: a cargo de don Fernando ALVIRA BANZO, Director del IEA e Ignacio PÉREZ-SOBA DÍEZ DEL CORRAL, Decano del Colegio de Ingenieros de Montes en Aragón.

Ponencias:

- «Origen histórico y problemas jurídicos de los montes de socios», por don Ignacio PÉREZ-SOBA DÍEZ DEL CORRAL.
- «El programa piloto ‘Montes de Socios’ en España», por don Pedro Agustín MEDRANO CEÑA, Ingeniero de Montes y director del proyecto *Montes de Socios*.
- «Experiencias de constitución de juntas gestoras de montes de socios en España», por don Amador MARTÍN GUTIÉRREZ, Ingeniero de Montes de la Asociación Forestal de Soria (ASFOSO) y don Pedro GRACIA JIMÉNEZ, Licenciado en Derecho de la ASFOSO.

Proyección del documental *El monte, nuestro más viejo amigo*, dirigido por don Lorenzo SOLER.

El día 11 de junio, organizada por la Fundación Manuel Giménez Abad de Estudios Parlamentarios y del Estado Autonómico, dentro de su programa de actividades para el 2014 tuvo lugar la JORNADA *LA TRANSPARENCIA: CULTURA DE GOBIERNO Y CULTURA SOCIAL*, con el siguiente programa:

- «Perspectivas de la Ley de Transparencia», por don Benigno PENDÁS GARCÍA, Director del Centro de Estudios Políticos y Constitucionales, Consejero de Estado, Letrado de las Cortes Generales.
- «Transparencia y contratación pública. Retos pendientes», por don José María GIMENO FELIÚ, Catedrático de Derecho Administrativo, Universidad de Zaragoza. Presidente del Tribunal de Contratos Públicos de Aragón.
- «¿Es la transparencia la solución a la deslegitimación de lo público?» por don Manuel VILLORIA MENDIETA, Catedrático de Ciencia Política y de la Administración, Universidad Rey Juan Carlos.
- «Parlamento y transparencia: una exigencia cualificada», por doña María Dolores LLOP RIBALTA, Interventora de las Cortes de Aragón y del Justicia de Aragón, miembro del Comité Ejecutivo de la Fundación Manuel Giménez Abad.

GALICIA

Del 15 al 17 de octubre de 2014, se celebró en A Coruña el ENCUENTRO *CRÍSIS ECONÓMICA Y DERECHO*, en la sede de la Real Academia Gallega de Jurisprudencia y Legislación, organizado por la Universidad Internacional Menéndez Pelayo en colaboración con la Diputación de A Coruña.

Director del Encuentro: Domingo BELLO JANEIRO, Director de la UIMP de Galicia

Miércoles 15:

Inauguración, por José Antonio COBACHO GÓMEZ, Director del Encuentro y Domingo BELLO JANEIRO, Director de la UIMP de Galicia.

Ponencias:

- «Una nueva comunicación jurídica», por Javier BORREGO BORREGO, Exjuez del Tribunal Europeo de Derechos Humanos y Pío CABANILLAS ALONSO, Exministro Portavoz del Gobierno.
- «Alternativas legales y judiciales ante la crisis hipotecaria», por M.^a Ángeles ZURILLA CARIÑANA, Catedrática de Universidad. Vicerrectora de Cultura y Extensión Universitaria. Universidad de Castilla-La Mancha.
- «Control de transparencia de las condiciones generales de la contratación», por Ana CAÑIZARES LASO, Catedrática de Universidad. Dpto. Derecho Civil, Eclesiástico del Estado y Romano. Universidad de Málaga.
- «Algunas consideraciones sobre los viejos y nuevos mecanismos para la contención de los intereses desmesurados», por Jacinto GIL RODRÍGUEZ, Catedrático de Derecho Civil. Universidad del País Vasco.

Jueves 16:

- «Los principios generales de Derecho privado y su influencia en el desarrollo económico», por Javier GÓMEZ GÁLLIGO, Registrador de la Propiedad.
- «El impulso de la resolución extrajudicial de conflictos. La descongestión jurisdiccional», por Miguel TEMBOURY REDONDO, Subsecretario del Ministerio de Economía y Competitividad.
- «El endeudamiento y la evolución de medidas a favor de deudores», por Vicente GUILARTE GUTIÉRREZ, Catedrático de Derecho Civil. Universidad de Valladolid. Vocal del Consejo General del Poder Judicial.

- «El fomento del contrato de arrendamiento de vivienda como solución a la crisis inmobiliaria», por Laura GÁZQUEZ SERRANO, Profesora Titular de Derecho Civil. Universidad de Granada.

Viernes 17:

- «La respuesta legislativa de Cataluña ante la repercusión de la crisis en el derecho a la vivienda», por Carles Enric FLORENSA i TOMÀS, Catedrático de Derecho Civil. Universidad de Lleida.

Conferencia de clausura, por Francisco MARÍN CASTÁN, Presidente Sala Primera del Tribunal Supremo.

Clausura y entrega de diplomas, por José Antonio COBACHO GÓMEZ.

VALENCIA

El día 23 de julio de 2014, el Decanato de la Comunidad Valenciana de Registradores de la Propiedad y Mercantiles ha presentado en Castellón una GUÍA DIDÁCTICA CON LAS CARGAS QUE LOS CIUDADANOS PUEDEN ENCONTRARSE AL ADQUIRIR UNA VIVIENDA, editada en castellano y valenciano, pretende ofrecer una información clara, práctica y comprensible sobre las cargas más frecuentes y su alcance, explicando con un lenguaje sencillo las diferentes situaciones jurídicas que pueden afectar a la vivienda.

María EMILIA ADÁN, decana autonómica de los registradores, ha explicado que el objetivo de la guía es acercar al ciudadano de la calle la explicación de la terminología jurídica y registral en lo que se trata, para muchos, de la inversión más importante de su vida. «Hay cargas que hacen desaconsejable la adquisición de la vivienda o un terreno, hay otras que se pueden cancelar sin excesivos problemas y las hay que no merece la pena tener en cuenta dada su escasa trascendencia. La guía trata de dar respuesta a todas estas situaciones».

La presentación ha tenido lugar en el transcurso de la reunión de trabajo de la *Comisión para el análisis, impulso y reactivación de la actividad productiva y el empleo, mediante el incremento de la adquisición, arrendamiento y uso de viviendas por ciudadanos del resto de Europa*, celebrada en la sede de la Cámara de Comercio de Castellón. El acto ha sido presidido por la consellera de Infraestructuras, Territorio y Medio Ambiente, Isabel BONIG, y ha contado con la presencia del delegado del Gobierno en la Comunidad Valenciana, Serafín CASTELLANO, el director general de Obras Públicas, Proyectos Urbanos y Vivienda, Vicente DÓMINE, el diputado de Promoción Económica de la Diputación de Castellón, Vicente SALES, además de otras autoridades locales, alcaldes de dife-

rentes municipios de Castellón y representantes del mundo jurídico, empresarial y camerual que conforman la citada Comisión de Vivienda.

Pilar GARCÍA GOYENECHE, directora del Centro de Estudios Registrales del Decanato y coordinadora junto con Rosa NAVARRO DÍAZ de la presente edición, ha precisado que las guías —de las que de momento se han editado 1.500 ejemplares— estarán próximamente a disposición de los ciudadanos en todos los registros de la propiedad y mercantiles de la Comunidad. Además, se ha colgado su contenido íntegro en la página web del decanato (<https://registradorescomunidadvalenciana.org/>) para facilitar su divulgación. M.^a Lorena SANTAMARÍA ARA y Marta GOZALBES FERNÁNDEZ-PALENCIA son las autoras de esta guía.

GARCÍA GOYENECHE ha señalado que esta iniciativa editorial se enmarca «dentro de la política de los registradores de velar por la seguridad jurídica, así como de garantizar los intereses de los consumidores y usuarios, ofreciéndoles las herramientas básicas imprescindibles para la toma de decisión». Por ello, ha invitado a los consumidores a consultar a su registrador cuantas dudas pueden tener acerca de la adquisición de una vivienda.